

Bericht des Vorstandsmitglieds Wettkampfsport zum 48. Gauturntag am 16.09.2023 in Sasbach

Nach vielen Jahren Verbundenheit mit dem Breisgauer Turngau (BTG) schreibe ich jetzt meinen letzten Bericht als Vorstandsmitglied des BTG, Bereich Wettkampfsport.

Ich bin froh, dass wir überwiegend heil die Coronazeit überstanden haben, und zwar der Breisgauer Turngau als auch wohl die meisten Vereine.

Die Wettkämpfe haben ab dem 2. Viertel des letzten Jahres zum größten Teil wieder stattfinden können, und die Teilnehmerzahlen erreichen langsam den Stand von vor Coronazeit. Um das zu stabilisieren haben auch Kampfrichterlehrgänge im Gerätturnen sowohl im männlichen wie im weiblichen Bereich stattgefunden, und zwar mit großen Teilnehmerzahlen.

Natürlich sehr erfreulich war, dass die Landesturnfeste, im letzten Jahr in Lahr und dieses Jahr das Kinderturnfest in Offenburg, wieder mit großer Begeisterung haben stattfinden können.

Im RSG-Bereich haben wir im Breisgauer Turngau zwei starke Zentren mit sehr guten Gymnastinnen, den TV Lahr und die Gundelfinger Turnerschaft.

Im Gerätturnen haben wir viele Vereine, die im Turngau Gauliga oder Regioliga mittedturnen. Hier ist die Beteiligung bei den Turnerinnen wesentlich höher als bei den Turnern. Bei den Badischen Turnligen (Bezirkssklasse und -Liga, Landesliga, Verbandsliga und Oberliga) sind sowohl die Turner wie auch die Turnerinnen aus unseren Vereinen als reine Vereine oder als Wettkampfgemeinschaften stark vertreten.

Momentan liegen unsere TG Breisgau Turnerinnen in der 3. Bundesliga Süd auf den 1. Tabellenplatz mit guter Aussicht auf den Wiederaufstieg in die 2. Bundesliga.

Ganz frisch, und bei der Sportgala unseres Turngaus nach dem tollen Auftritt geehrt, sind einige junge Turner aus dem Turnzentrum Herbolzheim von den Deutschen Juniorenmeisterschaften in Dortmund mit mehreren Medaillen dekoriert zurückgekehrt. Geehrt wurden:

Denis Stadlik, TV Herbolzheim, als 3. Deutscher Meister im Mehrkampf im AK12

Andrei Mihai, TV Lahr, als 2. Deutscher Meister im Mehrkampf, und 1. Deutscher Meister am Boden, Seitpferd und am Reck im AK 13/14

Elias Reichenbach, 4. Deutscher Meister im Mehrkampf AK 13/14 und 3. Deutscher Meister an 3 Geräten, Boden, Ringe und Reck

Bei den Turnerinnen konnte Ebba Mühl als Mehrkampfmeisterin im AK 12 aus Dortmund heimkehren, zusätzlich war sie an allen 4 Gerätefinals vertreten, und gewann am Schwebebalken auch den Meistertitel.

Diese Erfolge basieren auf die gute Trainerarbeit von Manuel Rothmann und Caroline Mühl mit den jeweiligen Trainerteams.

Der Breisgauer Turngau gratuliert für die Erfolge, und wünscht für die weitere Turner/innen Karriere alles Gute.

Somit haben unsere Turner/innen einen guten Lauf, und meine Nachfolgerin übernimmt mit vielen guten Ideen die Betreuung in diesem Bereich.

Bleibt mir nur noch für die sehr gute Zusammenarbeit im Vorstand des BTG zu bedanken. Bedanken möchte ich mich auch bei allen Turnern, Turnerinnen, Trainern und Trainerinnen, die ich in diesen vielen Jahren kennenlernen durfte. Besonders die Turnfeste waren und werden für mich als Seniorenturnerin als Highlights bleiben, wie für alle Turnbegeisterte. Somit werden wir uns noch des Öfteren begegnen.
Bis dann.

Waldkirch, Im Juli 2023
Sari Zimmermann